
 

第 1706 回例会 2023・9・12             ﾆｺﾆｺ 29，000 円  累計 186,000 円 

 

 

 

 

 

 

 

 

 会長の時間        本橋 源太郎 

皆様こんにち

は。まずは、先月

の市内５クラブ

合同例会（市長卓

話）に多くの会員

の皆様がご参加

頂きまして誠に

ありがとうござ

いました。 

また、来月の市

内５クラブ合同例会（ガバナー公式訪問）は所沢西

クラブがホストクラブでございますのでお手伝い

等ご協力をお願い致します。 

さて本日は所沢商工会議所 会頭 荻野敏行様

に卓話の講師としてお越し頂いております 

荻野様は所沢商工会議所会頭及び所沢中央ロー

タリーパスト会長でもあり所沢が世界に誇る三ヶ

島ペダルの社長でもあります、また三ヶ島製作所の

会長は当西クラブの設立に大変ご尽力頂いた方で

あります。 

 

 

 

 

それでは所沢商工会議所の沿革のみを話させて

頂きます。 

大正３年４月時の所沢町長、黒須百之助

氏が初代会長となり、所沢商工会が組織さ

れ、続いて先代小沢綾助氏、井関丑五郎氏、

先代斉藤源左衛門氏を経て山田力蔵氏が

商工会長に就任したが、戦時中、商工会は

解散を命ぜられ、商業報国会に名称を変更、

会長に山田力蔵氏が就任した。  

終戦後の昭和２１年、埼玉県商工課の指

示により、商工会を復活し、昭和２１年か

ら昭和２４年までの間、小沢綾助氏が会長

に就任、昭和２５年より再び山田力蔵氏が

会長に就任され、年と共に組織も強化され、

地域経済の発展と、地域社会の福祉増進の

役割を果たした。  

この間所沢町も隣接村の合併により、行

政規模も拡大され、昭和２５年１１月に市

制が施行されるに及び、市内商工業者有志

の間に、商工会議所設立が要望され、その
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例 会 当 番 記 念 祝 福 卓      話 

9/12 所沢警察署 交通課長 

警視 鈴木 一成様 

9/19  例会取り消し 

9/26 ﾊｰﾗｳｵﾚﾌｱｵｶﾗﾆ ﾌﾗﾀﾞﾝｽ 

      加藤 由美子様 

 9 月ご夫人誕生 

小暮 幸子 須澤 弘子 

徳江美和子 木下 真紀 



機が熟し、有志相諮り、主管省の許可を得

て昭和２６年６月１４日、社団法人所沢商

工会議所が組織され、商工会はここに発展

的解散となり、初代会頭に、当時県議の斉

藤徳次郎氏が就任した。荻野様は第１１代

会頭でもあります。  

本日は宜しくお願い致します。  

また本日は藤井さんと本木さんの入会

式もございます。  

お二人のこれからのご活躍にご期待申

し上げます。  

 

 幹事報告          内野 忍 

① 理事会報告（臨時理事会 8 月 29 日分） 

       今後の例会会場について、協議しました 

       秋のｺﾞﾙﾌｺﾝﾍﾟについて・・・11 月 14 日（火）

飯能ｸﾞﾘｰﾝ CC 6 組 

       秋田豪雨災害支援・・・1 名 1,0000 円 

            事業参加費より頂く 

 

② 理事会報告（9 月 5 日分） 

       9 月 5 日新入会員入会式について・・・2 名   

       10 月米山月間について・・・卓話の件 

 ＊派遣地区役員  ﾛｰﾀﾘｰ米山記念奨学委員会 

推進委員会副委員長 一柳 達郎様（入間 RC） 

＊派遣奨学生  ﾛｰﾃｲ ｸｲﾝ ﾁｬﾝさん ﾍﾞﾄﾅﾑ国籍 

西武文理大学 女性 

       ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐訪問について・・昼間 10月１７日 

       ｶﾞﾊﾞﾅｰ公式訪問について・・夜間 

       10・11月の卓話・・・10月済 11月 2名予定 

       2023-2024 年度 第一回社会奉仕ｾﾐﾅｰに 社会 

奉仕委員長 新井 孝敏さんがご出席されます。 

 

幹事報告 

▲ 米山梅吉記念館 館報 秋号 2023 VoL.42 

▲ ﾊｲﾗｲﾄよねやま Vol.281 

▲ 規定審議会「制定案」の提出依頼 

▲ 基本的教育と識字率向上月間ﾘｿｰｽのご案内 

▲ 2026-27 年度ｶﾞﾊﾞﾅｰ候補者推薦お願い 及び 

 推薦届出書類について  10 月 18 日（火）必着 

▲ 国際ﾛｰﾀﾘｰ為替ﾚｰﾄ 2023 年 9 月 1 ㌦＝146 円 

 

▲ ﾛｰﾀﾘｰ文庫 2022～2023 年度 決算報告書 

 2023～2024 年度 予算 

▲ 秋の「第 21 回ﾛｰﾀﾘｰ全国囲碁大会」のご案内 

10 月 21 日（土）9；30～ 日本棋院本院 1 階 

    申し込み締め切り 10 月 14 日（土） 

▲ 2024 年ﾛｰﾀﾘｰ国際大会（ｼﾝｶﾞﾎﾟｰﾙ）に行こう！ 

▲ 本年度地区補助金申請承認の連絡・・・各ｸﾗﾌﾞ 

に 1000 ﾄﾞﾙづつ、総額 37，000 ﾄﾞﾙの地区補助 

金承認 

▲ 地区大会記念ﾁｬﾘﾃｨｺﾞﾙﾌｺﾝﾍﾟのご案内 

  12 月 6 日（水）午前 6 時 30 分～受付 

  岡部ﾁｻﾝｶﾝﾄﾘｰｸﾗﾌﾞ 美里ｺｰｽ 

  申し込み締め切り  10 月 31 日 

▲ 国際奉仕委員会ｾﾐﾅｰ開催・・・9 月 24 日（日） 

  紫雲閣 二階 鳳凰の間 登録 午後1時30分 

▲ 第 34 回 所沢ｼﾃｲﾏﾗｿﾝ大会開催に伴う協賛のお 

願い 

▲ 例会変更・・入間南 RC、所沢 RC、新所沢 RC 

▲ 週報・・・入間南 RC、新所沢 RC 

 

 

        本日のｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞ  ー   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        金岡 悟会長ｴﾚｸﾄ 

 

     

 

 

 



 

 

 

 皆様 今日は‼  

会員増強委員会 委員長の 

木村 孝子です。宜しくお 

願い致します。 

この度 本橋会長様のご 

推薦と当ｸﾗﾌﾞの皆様から 

の賛成を賜り、2 名の新 

入会員の方々をご紹介させていただきます。 

 

（株）藤井園 代表取締役 藤井 義明様  

（株）モトキ 代表取締役 本木 裕一朗様 

 

どうぞ よろしくお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       藤井様  会長  本木様 

 

  会場監督          堀江 大 

 

  

8 月の食事の ムダ の報告です。 

8 月 1 日は 5 食 8 月 8 日は 1 食 8 月度 計 6

食 10,890 円  今年度 トータル 7 食 

12,705 円  皆様 ご欠席の場合は、前日 11

時までに事務局へご連絡お願い致します。 

 

ニコニコボックス       師岡 友次 

所沢商工会議所 会頭 荻野 敏行様  

今日は お世話になります。 

本橋源太郎 荻野会頭 本日は宜しくお願いしま

す。藤井さん、本木さん本日より宜し

くお願いします。 

内野 忍  藤井さん、本木さん入会おめでとうご

ざいます。これからもよろしくお願い

します。 

鈴木 真澄 荻野会頭 お忙しい中 卓話有難う

ございます。楽しみにしております。 

木村 孝子 新入会員 藤井様 本木様 入会お

めでとうございます。会長始めﾛｰﾀﾘｰ

会員一同 歓迎申し上げます。又 本日

卓話 荻野会頭 宜しくお願い致しま

す。 

本橋 正夫 荻野会頭 本日は有難うございます。

宜しくお願い致します。 

石井 秀夫 所沢市商工会議所 会頭 荻野敏行

様 本日は有難うございます。どうぞ

よろしくお願い致します。 

内田 学  所沢商工会議所 会頭 荻野様 本日は

宜しくお願い致します 

師岡 友次 荻野会頭 本日は卓話宜しくお願いし

ます。しばらく欠席しました。申し訳

ございませんでした。 

荻野 陽一 本日の卓話は、所沢商工会議所 会頭 

荻野 敏行様にお出でいただきました。

卓話 どうぞよろしくお願い致します。

新入会員の藤井 義明さん 本木裕一

朗さん、ご入会おめでとうございます。 

大舘 信夫 新入会員 藤井 義明さん 本木 裕一 

            郎さん入会おめでとうございます。 

所沢商工会議所 会頭 荻野 敏行様  

卓話宜しくお願いします。 

堀江 大  会頭 荻野様 本日は宜しくお願いし

ます。藤井さん 本木さん 入会 おめ

でとうございます。宜しくお願いしま

す。 

中 毅志  本日の卓話に、荻野会頭にお越しいた

だき、有難うございます。楽しみにし

ています。藤井さん、本木さん入会お

入会式 



めでとうございます。これからも宜し

く御願いします。 

恒良 裕子 荻野会頭 本日はようこそ西ﾛｰﾀﾘｰｸﾗ

ﾌﾞへ。卓話宜しくお願い致します。 

木下 精基 所沢商工会議所 会頭 荻野 敏行様 

本日は宜しくお願い致します。 

宮崎 光正 本日 早退致します。 

金岡 悟  皆さん こんにちは。8 月上旬に腰を

痛め、診断の結果、椎間板ﾍﾙﾆｱでした。

当分ｺﾞﾙﾌは出来そうにありません。し

ばらくは我慢します。荻野会頭様 本

日の卓話どうぞよろしくお願いいた

します。 

 

 卓話  所沢市商工会議所 

         会頭  荻野 敏行様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ご紹介  ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ委員長 荻野 陽一 

 本日は、所沢商工会議所会頭の荻野 敏行様にお 

出でいただいています。荻野様は、所沢中央ﾛｰﾀﾘｰｸ 

ﾗﾌﾞの会員でもあります。お父様の荻野 浩一郎様は 

所沢ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ会員で私たち西ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ発足時、所 

沢ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ様には、ｽﾎﾟﾝｻｰｸﾗﾌﾞになって頂き、荻 

野 浩一郎様には特別代表になって頂いています。 

叉、荻野様は、三ケ島で世界的に有名なﾍﾟﾀﾙ会社 

株式会社 三ヶ島製作所の代表取締役をされてい

ます。私にとって地元で大変お世話になっている、

素晴らしい先輩です。本日は、卓話どうぞよろしく

お願い致します。 

 

所沢商工会議所 会頭の荻野でございます。 会

議所金子専務が昨年３月に卓話をさせていただき

ましたので本日は会議所、そして私もロータリアン

ですので RC のこと、最後に私の仕事のお話と 3 つ

に分けてお話しさせていただきます。  

商 工 会 議 所 の １ １ 代 会 頭 と な り ２ 期 目

R4-11.1-R710.31 を迎えています。国内では全部で

515会議所あり所沢では 3,300人の会員がいます。 

100人の議員、内 33人の常議員、5部会に分かれ商

業、工業、建設不動産、サービス、専門サービスと

なっており各地それぞれの特徴ある産業のもとわ

かれています。 所沢はかっては商業部会員が多か

ったですが現在では建設不動産部会員が多いよう

です。埼玉県では 16 商工会議所ありまた今月の 21

日には全国大会（帝国ホテル）があります。 会議

所の設立 100周年記念式典（2022．9.16）には天皇

陛下、岸田総理大臣も列席されお祝いの言葉を頂戴

いたしました。 経団連、同友会、会議所の 3団体

が日本経済の道しるべになっていることも実感い

たしました。 

所沢の会費としましては法人 6 口以上 15,000 円、 

個人 10,000 円以上であり議員 100,000、常議員

150,000、副会頭 400,000、会頭 800,000となってお

り私としましては史上最大のボランティアと思っ

ています。（汗！）よく会議所に入ってのメリット

は何？と聞かれますが口あけて上から 

メリットがおちてくるわけではありません。会員会

社を継続発展させるべく色々な事業を行っていま

す。 法律、税務、労働社会保険、金融、発明、創

業、事業継承、申告指導、各種補助金申請、福利厚

生、セミナー、永年勤続表彰、予防検診、月刊誌、

事務受託事業などなどたくさんあります。まさにこ

れらをいかに利用するかだと思います。 私の会社

では法律、発明、セミナー、永年勤続表彰などなど

常に意識して利用しています。 まさに会員に寄り

添う地元の商工業の発展のため地域の活性化に貢

献している団体だと思います。その他に昨年には 4

年ぶりの所沢まつりを実施いたしました。 また知

事との意見交換を市内経済団体の皆さんと共に行

いました。 動いている町所沢を PR し西部地域へ

の県からの投資を要望いたしました。 所沢駅の西

口開発、 そして 150 店舗入るモールが来年 10 月

オープン予定であり、関東では辻堂テラスモール湘

南を匹敵する施設が完成を期待されています。 屋

上には駐車場もできますが交通事情も心配ではあ

ります。 



同じような団体として商工会があります。国内 1643

か所、比較的小規模会員が多いようですが  

県内では埼玉 川口、熊谷、行田、本庄、深谷商工

会 などがあり会議所とダブっている地域もあり

ます。これは合併などによって出来たものとおもわ

れますがいずれ統一されていくのでないでしょう

か。ぜひ皆さんの中で入られていないかたいらっし

ゃいましたらご入会お待ちしています。  

RC  父の書類がでてきました。西 RC の加盟認証

状伝達式が 1986，6，22 にありました。 所沢 RC

スポンサーの特別代表として祝辞をのべさせてい

ただきました。田中ガバナー、市長武藤保之助氏の

時代です。所沢ＲＣ、新所沢 RC より 15名の移籍会

員を迎えスタートされました。 父は所沢ＲＣチャ

ーターメンバーであり（2年前に退会致しましたが）

私は 1998年入会の中央ＲＣメンバーであります。 

 現在父は102才ですが今日も会社にきておりこれ

から西ＲＣの卓話にいってきますといいますと目

を丸くしていました。卓話するにあたり西 RCの HP

を拝見いたしました。2003年の石井会長の週報から

ＨＰがずーと続けていることのすばらしさ、本橋文

夫さん、宮岡さん、長沼さん、関口さん、田中義高

さん、粕谷熊さんなど懐かしいお名前もみつけまし

た。 本日は 2名の新入会員もあり総勢 35プラス 2

の皆さんには敬服する次第であります。 私の記憶

にあるロータリークラブとの接点は所沢 RC クリス

マス例会でした。家族一同今の野球場があるところ、

所沢基地内にカマボコ施設があり三角帽子をかぶ

りクリスマスした思い出があります。 父は長年出

席率 100％であり仕事も RCの為に調整し、また家に

皆さんをよんで RC の打ち合わせしていた、そして

母が料理を作っていた。RCとはそういうものと思っ

ていました。 

私は 2015-16 年度 内田会長の時に中央 RC の会

長をやりましたが。現在では中央 RCでは 20名弱で

あります。市内では 5つのクラブがありますがこれ

からの運営に次世代にお任せしたいと思います。 

私は 4つのテストが好きです。   

真実かどうか、 

みんなに公平か、（好意と友情） 

みんなの為になるかどうか  

会社経営するにあたり意識の元になっているの

は間違いありません。 

 

仕事 1949年 9月に設立し今年で 74年目になりま

す。  

父が戦争から帰って設立、兄は菓子問屋、義兄は

自転車問屋を商いし実際の経営は父が運営してき

ました。 当時はミシン、自転車は通産省の花形産

業であり、同業者はすでに 40 社以上ありましたが

現在では専業ペダル会社としては当社だけとなり

ました。三ケ島村から製品を送る、電話するという

ことは大変だったと思います。 品質のいいもの、

宣伝することに力を入れてきたといってました。 

変わったもの、特徴あるものを作ることをずーと

意識きています。 現在では輸出半分、国内半分と

なり同じ設備を利用して自動車部品の製造も始め

いまではそちらのほうが大きな割合を占めるよう

になってしまいましたがこれからは再度ペダルの

ほうに注力していこうと思っています。 市場調査、

開発、設計、金型作成、組立、販売という一貫作業

はなかなかできるものではなくカタログ作成、自分

の価格で販売するということについても自動車業

界の仲間からも教えてもらいその特異性をさらに

強めていきたいと思っています。 

ご清聴ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 


